

## TASA DE RENDIMIENTO

Se entiende por Tasa de Rendimiento (indicador OBIN\_RA-002) a la relación porcentual que existe entre el número total de créditos aprobados durante el curso académico por los estudiantes matriculados y el número total de créditos matriculados por esos mismos estudiantes matriculados. Es, por tanto, el porcentaje de créditos aprobados sobre matriculados. A medida que el valor del indicador se aproxime a 100 expresa un mayor grado de eficacia y, consecuentemente, una mejor tasa de rendimiento.

Existen datos sobre la tasa de rendimiento en el Grado de Historia para los cuatro primeros cursos transcurridos: 2009-2010/ 2010-2011/ 2011-2012 y 2012-2013, que se ofrecen a continuación dando la cifra de créditos matriculados, de créditos aprobados y de tasa resultante.

<b>2.352,00</b>	<b>3.618,00</b>	<b>65,01</b>
<b>4.488,00</b>	<b>6.066,00</b>	<b>73,99</b>
<b>7.074,00</b>	<b>9.780,00</b>	<b>72,33</b>
<b>9.594,00</b>	<b>12.258,00</b>	<b>78,37</b>
<b>9.198,00</b>	<b>12.810,00</b>	<b>71,80</b>

Se trata de cifras muy normales y satisfactorias, con un notable incremento anual constante, y dentro de los parámetros

habituales que ofrecen otras titulaciones. Así, por ejemplo, para el caso conjunto de las titulaciones impartidas en la Facultad de Filosofía y Letras, las tasas correspondientes durante esos tres cursos son las siguientes: 72,06% 72,66% y 75,22%. En el caso del Grado de Historia del Arte, las tasas son las que se citan a continuación: 72,10% 61,64% y 68,62%. En el caso del Grado de Geografía, éstas son las cifras correspondientes: 65,38% 67,13 % y 74,22%.

Si tomamos como referencia para la ponderación de este indicador las cifras generales del conjunto de las universidades españolas, el juicio pertinente debe incluso ser mejor a la vista de los datos ofrecidos por el informe de la CRUE titulado “La Universidad española en cifras. 2012” (Madrid, CRUE, 2013). Según consta en la página 121 de dicho informe, la tasa de rendimiento general medio para todas las universidades españolas fue de 68,94% (72,20% en las ramas de “Artes y Humanidades”). Si consideramos como parámetro comparativo sólo a las universidades públicas con docencia presencial (como es el caso de la UEX), la cifra correspondiente de dicho indicador sería del 60,2%, según consta en el informe mencionado (p. 167), lo que es considerado por los autores del informe como “un indicativo de la mejora en su conjunto del sistema universitario público español”. Así pues, nuestras cifras se encuadran en niveles ligeramente superiores a ese promedio nacional, lo que no puede dejar de ser un motivo de satisfacción corporativo.

La información complementaria aportada por la UTEC-UEX sobre las tasas de rendimiento del Grado de Historia y Patrimonio Histórico en su apartado denominado “Tasas por Asignatura” para el Grado ofrece los siguientes datos generales

**promediados para el título en el año 2012-2013, los últimos recolectados y depurados:**

**77,31% de alumnos aprobados.**

**14,53% de alumnos suspensos.**

**8,6% de alumnos no presentados.**

**79,28% de alumnos aprobados en primera matrícula.**

**Tasa de rendimiento general correspondiente: 77,31.**

**El análisis por asignaturas concretas de esas cifras estadísticas disponibles permite apreciar que sólo 3 de las 45 asignaturas se encuentran en una situación que puede considerarse especial, en la medida en que sus valores están por debajo del promedio del título y también por debajo del promedio nacional aportado por el informe de la CRUE ya citado (“La Universidad española en cifras, 2012”) que indica que la tasa promedio para las ramas de “Arte y Humanidades” es de 60,2%. Así pues, la práctica totalidad de las asignaturas del Grado evidencian tasas de rendimiento muy aceptables que superan con creces y ampliamente el parámetro nacional del 60,2%. Lo que sólo puede indicar que el proceso formativo ejecutado está cumpliendo sus cometidos y objetivos con éxito y provecho muy aceptable en todos los órdenes.**